



Palabras del Profesor Rafael Santos Badía, Director General del INFOTEP, en el acto de entrega de Certificados de Coach-Agentes Transformadores y Seminario Internacional 4.0. Auditorio del Banco Central, martes, 22-2-2022

Este evento, el acto por el que, en doble función, hoy entregaremos sus Certificados de Coach, como agentes de Transformación en la Formación y Capacitación Técnico Profesional a 105 Formadores de Formadores y además ofreceremos la impartición del Seminario Internacional "Transformación 4.0, forma parte medular en el avance que se ha propuesto el INFOTEP para incorporar plenamente sus objetivos operacionales conforme a su Plan Estratégico y Plan Operativo al esquema formativo de la Cuarta Revolución Industrial.

Por su importancia fue escogido este Auditorio, desde el cual se difundirá el mismo simultáneamente por vía virtual, a todas la Direcciones Regionales, Escuelas y Oficinas Satélites del INFOTEP en nuestro territorio nacional, así como a los representantes y diáspora relacionados en ultramar.

Asistimos a un serio logro bajo el programa **Transformación Docente 4.0.**, que incluye, en una primera fase, una Certificación Internacional en Coach Agente de Transformación y el modelo de cambio generativo, dirigido a Formador de formadores de docentes, Asesores de docentes y Encargados de talleres.

Habiendo dado inicio el 21 de septiembre del 2021, **Transformación Docente, 4.0** se creó con el propósito de dar respuesta a las recomendaciones y conclusiones de la Consulta Nacional sobre el Futuro de la Formación Técnico Profesional, a los desafíos de la industria 4.0 en materia docente y a los impactos que en materia educativa causó la pandemia por el Covid-19, para buscar la creación de un nuevo perfil del docente y del personal que está relacionado con la calidad de los procesos enseñanza y aprendizaje.

Este programa busca que los docentes y asesores docentes cuenten con una cultura de generatividad, liderazgo y gestionen modelos de aprendizaje combinados con el uso de metodologías activas y tecnología para la personalización del aprendizaje y el logro de las competencias siglo 21 de los estudiantes, garantizando equidad. Fue ofrecido a través de una alianza estratégica con **The Learning Innovation Catalyst**, con una duración de 110 días autónomos y 28 horas de trabajo sincrónico, a través de sesiones en vivo y en los ciclos en la plataforma Linc Spring.

Con el apoyo de la empresa **The Learning Innovation Catalyst**, hemos logrado fortalecer nuestro modelo metodológico y trazar la ruta hacia un modelo de formación creativo, innovador y pertinente que responda a las nuevas exigencias.

Hemos formado pues, a 105 formadores de formadores de docentes, a quienes hoy certificamos. Profesionales que se ocuparán de la formación de todas aquellas personas que aspiran a impartir docencia en el Sistema de Formación Técnico Profesional, al igual que actualizarán a los que están activos. Ellos tendrán la responsabilidad de transferir el modelo metodológico de enseñanza y aprendizaje establecido para el sistema de Formación Técnico Profesional, sentando las bases para transitar hacia el esquema innovador, creativo, autogestionario, personalizado y pertinente.

En una segunda amplia fase, en este año 2022, tres mil docentes serán actualizados en estrategias metodológicas innovadoras, tales como: Modelos de aprendizaje combinado; aprendizaje basado en proyectos; la personalización; aprendizaje activo; comunidades de aprendizaje, realidad virtual y aumentada y gamificación, entre otras.

Todos estos esfuerzos serán sostenidos en el tiempo a través de nuestro Plan Estratégico 2022-2024, que en su eje estratégico 4: Acreditación y desarrollo de facilitadores para la formación técnico profesional, plantea que los facilitadores son un componente fundamental para la formación; por tanto, para que esta responda a los desafíos de la revolución industrial 4.0 se debe contar con un cuerpo docente dotado de los conocimientos, habilidades y destrezas relacionadas a dicha revolución.

Una muy pertinente, sería recomendación a los Agentes de Transformación, Formadores de Formadores, que hoy se certifican: Su aprendizaje hacia la transformación de facilitadores innovadores, creativos, apenas comienza con este reconocimiento.

Las novedades y destrezas innovadoras en el campo del aprendizaje surgirán de manera continua y les será, por tanto necesario, mantenerse actualizados, a la par y en corriente con tales novedades y nuevas habilidades formativas, a través del estudio y la lectura y aprovechar las oportunidades de nuevos entrenamientos, y eventos, que el INFOTEP procurará ofrecerles, pero sin desmedro de cualesquiera otras capacitaciones en las nuevas metodologías de aprendizaje, fundamentalmente, de formación Técnica Profesional 4.0 que puedan, por su propio interés, asumir.

Conjuntamente con este significativo acto, hoy disfrutaremos de un banquete, no de comida, sino de conocimientos valiosos, a través de los eminentes expositores que nos impartirán, en el Seminario Internacional Transformación 4.0 en el que participaremos de las *Conferencias*:

1. **Desarrollo Profesional de la Próxima Generación para la Autogestión e Innovación Educativa.** A cargo de **Sandra Noguera Glen** – de LINC, Latinoamérica y,

2. El Modelo de Cambio Generativo: Transformando la Mentalidad y la Práctica del Docente del Siglo 21 – disertado por Jaime Pales - de LINC, Estados Unidos.

El objetivo del seminario es socializar con la comunidad la formación técnico profesional y educativa en general y el programa de Transformación Docente 4.0 que lleva el INFOTEP a cabo, con base al modelo de cambio generativo, lo que permitirá continuar con el proceso de transformación docente que inició el INFOTEP a partir de la Gran Consulta Nacional sobre el Futuro de la Formación Técnico Profesional.

Felicidades pues, a los primeros Formadores de Formadores Técnico Profesionales del INFOTEP. Mucho éxito en sus hermosa Misión de transformar a los facilitadores Técnico Profesionales, que es lo mismo que contribuir de manera formidable a la transformación de la Formación Técnico Profesional de la República Dominicana.

Y ahora, disfrutemos y aprendamos de nuestros conferencistas internacionales.

Muchas gracias